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Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do Rio
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partir desta se-
gunda-feira (24), 
os brasileiros 
com contas atra-
sadas, de qual-
quer natureza 

ou valor e independentemente 
de sua renda, poderão recorrer 
aos órgãos de defesa do consu-
midor de estados e municípios 
a fim de negociar suas dívidas.
Coordenado pela Secretaria 
Nacional do Consumidor (Se-
nacon), do Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública, e bati-
zado de Renegocia!, o mutirão 
nacional se estenderá até o dia 
11 de agosto. A iniciativa visa 
auxiliar os cidadãos em difi-
culdades financeiras antes que 
suas dívidas superem suas ca-
pacidades de pagamento.
“Estamos começando hoje 
[segunda-feira] o mutirão 
de renegociação de dívidas”, 
anunciou o ministro da Justi-
ça e Segurança Pública, Flávio 
Dino, ao participar da coletiva 
de imprensa sobre a operação 
que a Polícia Federal (PF) de-
flagrou esta manhã, no Rio de 
Janeiro, para deter o ex-bom-
beiro Maxwell Simões Corrêa, 
suspeito de envolvimento na 
morte da vereadora carioca 
Marielle Franco (PSOL), em 14 
de março de 2018.
“Importante frisar que temos 
a participação de aproximada-
mente 250 Procons estaduais 
e municipais [no Renegocia!]. 
Este mutirão é importante e se 
estenderá pelas próximas sema-
nas”, acrescentou o ministro.
O mutirão nacional para re-
negociação de dívidas aconte-

Dólar cai para R$ 4,73 
e fecha no menor 
valor em 15 meses

Influenciado pelo mercado externo, o dólar 
aproximou-se de R$ 4,70 e fechou no menor va-
lor em 15 meses. A bolsa de valores teve a tercei-
ra alta consecutiva e superou os 121 mil pontos.
O dólar comercial encerrou esta segunda-fei-
ra (24) vendido a R$ 4,733, com queda de R$ 
0,047 (-0,99%). A cotação chegou a operar em 
alta no início do dia, mas passou a despencar 
após a abertura dos mercados norte-america-
nos. Na mínima do dia, por volta das 12h30, 
chegou a R$ 4,72.
Com o desempenho desta segunda-feira, a mo-
eda norte-americana está no menor nível desde 
20 de abril do ano passado, quando tinha fe-
chado em R$ 4,61. A divisa acumula queda de 
1,19% em julho e de 10,36% em 2023. O euro 
comercial fechou a R$ 5,23 e atingiu o menor 
valor desde o último dia 30.
No mercado de ações, o dia também foi mar-
cado pela euforia. O índice Ibovespa, da B3, 
fechou aos 121.342 pontos, com alta de 0,94%. 
O indicador chegou a abrir próximo da esta-
bilidade, mas disparou influenciado por ações 
de mineradoras e de petroleiras, os papéis mais 
negociados. A bolsa brasileira está no maior ní-
vel desde 1º de abril do ano passado.
O mercado financeiro global vive dias de expec-
tativa, com a reunião do Federal Reserve (Fed, 
Banco Central norte-americano) nesta terça 
(25) e quarta-feira (26). O órgão poderá execu-
tar o último aumento dos juros básicos da maior 
economia do planeta, encerrando um ciclo de 
alta que começou em abril do ano passado.
Países exportadores de commodities (bens 
primários com cotação internacional), como 
o Brasil, foram beneficiados pela valorização 
de preços de grãos no mercado externo, após 
o fim do acordo de exportação de cereais da 
Ucrânia. Apesar da restrição na oferta global de 
trigo, o bloqueio resulta em aumento no preço 
de bens primários.
Matérias sobre o fechamento do mercado fi-
nanceiro apenas em dias extraordinários. A co-
tação do dólar e o nível da bolsa de valores não 
são mais informados diariamente.

A
Mutirão para negociação de dívidas
com bancos e varejo começa hoje

ce pouco mais de um mês após o 
governo federal lançar o Programa 
Emergencial de Renegociação de 
Dívidas de Pessoas Físicas Inadim-
plentes, o Desenrola Brasil.
Em junho, o Palácio do Planal-
to editou o Decreto 11.567/2023, 
elevando de R$ 303 para R$ 600 a 
quantia mínima da renda de qual-
quer cidadão brasileiro que deve 
ser preservada em caso de negocia-
ções de dívidas atrasadas.
De acordo com a Senacon, o Rene-
gocia! e o Desenrola Brasil são ações 
complementares. A diferença entre 
as duas ações é que no Renegocia! 
não há um valor limite para a dívida 
e nem restrição de renda dos consu-
midores que queiram negociar não 
só dívidas bancárias, mas também 
com lojas e serviços como água e 
luz. Ficam de fora do programa ape-
nas as dívidas com pensão alimentí-
cia, crédito rural e imobiliário, que 
não podem ser repactuadas.
Já no Desenrola Brasil, foram defini-
das duas faixas de adesão ao progra-
ma. A faixa 1 é para quem tem renda 

mensal de até dois salários mínimos, 
o que atualmente soma R$ 2.640, e 
ainda para devedores inscritos no 
Cadastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal (CadÚ-
nico). Para esse grupo, a dívida não 
pode ultrapassar R$ 5 mil. A faixa 
2 atende aos devedores com renda 
mensal de até R$ 20 mil, e que po-
dem quitar as dívidas de forma par-
celada, a partir de 12 prestações.
Além de promover a mediação en-
tre credores e devedores, a Senacon 
também promove educação finan-
ceira e conscientização sobre o 
consumo de crédito responsável. O 
objetivo é incentivar os consumi-
dores a refletirem sobre suas finan-
ças pessoais e adotarem práticas 
que evitem o superendividamento, 
tais como o planejamento financei-
ro e o consumo consciente.
A Senacon já dispõe de um canal 
dedicado a fornecer informações 
e orientações sobre o superendivi-
damento no Brasil, incluindo seus 
principais conceitos e dicas práticas 
para evitar e superar essa condição.
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BOLSAS DE ESTUDOS
Prouni: MEC inicia segunda chamada
para comprovação de documentos

Para o segundo semestre foram disponibilizadas 276.566 bolsas

Vacina contra crack e cocaína da UFMG 
receberá R$ 10 milhões em investimentos

esta segunda-feira (24), o 
Ministério da Educação 
(MEC) disponibiliza a se-
gunda chamada para com-
provação de documenta-
ção dos classificados no 

Programa Universidade Para Todos (Prou-
ni), que oferta bolsas de estudo integrais e 
parciais em cursos de graduação nas insti-
tuições privadas de educação superior.
Os candidatos selecionados terão até o 
dia 3 de agosto para comprovação das in-
formações fornecidas durante a inscrição. 
Este ano, para o segundo semestre, foram 
disponibilizadas 276.566 bolsas, sendo 
215.530 integrais e 61.036 parciais, com 
50% do valor da mensalidade para cursos 
de graduação, ou de formação específica.
Os pré-selecionados que concorrem às 
bolsas integrais devem comprovar renda 
familiar de até 1,5 salário mínimo, atual-
mente em R$1.980, por pessoa. Nos casos 
dos candidatos às bolsas parciais, a renda 
mensal a ser comprovada é de até três sa-
lários mínimos, por pessoa, atualmente em 
um limite de R$ 3.960.

Além desses critérios os candidatos devem 
cumprir as exigências relacionadas a for-
mação do ensino médio, ou comprovação 
de deficiência, ou, ainda, comprovação de 
formação para o magistério da educação 
básica, conforme previsto no edital.
Apresentação dos documentos pode ser 
feita por meio eletrônico no Portal de Aces-
so Único do MEC, ou na própria institui-
ção de ensino superior.
Os candidatos selecionados são os classi-
ficados de acordo com as opções de curso 
e instituição e as notas obtidas no Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) e que 
não conseguiram cumprir as exigências no 
período da primeira chamada, ocorrida no 
início do mês de julho.
Os inscritos que não conseguirem com-
provar as documentações exigidas nes-
sas duas chamadas perdem a bolsa e 
abrem nova oportunidade para os can-
didatos classificados na lista de espera. 
A divulgação da lista de espera e início 
dos prazos de comprovação de docu-
mentos está prevista para acontecer no 
dia 18 de agosto.

A vacina que pretende proteger as pessoas 
do vício em crack e em cocaína vai rece-
ber R$ 10 milhões de investimentos após 
resultados promissores nas fases iniciais de 
testes. A verba será advinda da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de Minas 
Gerais (Fapemig), de acordo com anúncio 
do secretário de estado de Saúde de Minas 
Gerais, Fábio Bacheretti, na manhã desta 
sexta-feira (21).
O imunizante é desenvolvido por pesqui-
sadores da Universidade Federal de Mi-
nas Gerais (UFMG) desde 2015. As fases 
pré-clínicas, com testes em camundongos 
e primatas, demonstraram segurança e efi-
cácia. Esse início de processo também foi 
financiado pela Fapemig. O próximo passo 
é começar o ensaio clínico, em humanos.
"Após reunião com a reitora [da UFMG], 
ela nos pediu apoio e já colocamos à dispo-
sição os primeiros R$ 10 milhões para essa 
nova fase de pesquisa [...] dessa vacina que 
é tão promissora", afirmou o secretário Fá-
bio Bacheretti.

O anúncio aconteceu durante encontro que 
também contou com a presença da minis-
tra da Saúde, Nísia Trindade.
"A UFMG tem um papel histórico nesse 
sentido, na sua liderança, com os seus qua-
dros, no desenvolvimento de vacinas [...] 
e também na organização do SUS, através 
dos programas de saúde coletiva e no siste-
ma de ciência e tecnologia como um todo", 
avaliou a ministra Nísia.
Na ocasião, a ministra também anunciou 
R$ 180 milhões em investimentos de saúde 
para Minas Gerais.
Vacina contra crack e cocaína
A vacina contra o vício em crack e cocaína 
é desenvolvida com moléculas modificadas 
da própria droga.
Nos animais, a vacina induziu o sistema 
imune a produzir anticorpos que se liga-
ram à droga já presente na corrente sanguí-
nea dos bichos.
Essa ligação aumentou o tamanho das 
moléculas do entorpecente, impedindo a 
passagem delas pela barreira hematoence-

N

fálica — estrutura que regula o transporte 
de substâncias entre o sangue e o sistema 
nervoso central.
Sem chegar ao cérebro, o animal não sentiu 
os efeitos da droga. Os médicos esperam 
que, desta forma, no teste com humanos, a 
vontade de consumir crack e cocaína seja 
drasticamente reduzida.
Segundo o pesquisador Frederico Garcia, da 

UFMG, mesmo com as possíveis crises de 
abstinência, a tendência é que a compulsão 
seja interrompida, o que poderá dar ao pa-
ciente mais tempo e condições físicas para se-
guir com o tratamento contra a dependência.
A pesquisa indica que a vacina, além de 
ajudar no tratamento dos dependentes quí-
micos, pode, também, proteger os bebês de 
gestantes usuárias de drogas.
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QUESTIONAMENTOS
Gleisi relaciona avanço na investigação do 
caso Marielle a saída de Bolsonaro do governo

Deputada Júlia Zanatta diz que "todo poder emana do cano de uma arma"

Presidente do PT elogia operação da PF; 'Só foi Bolsonaro sair da Presidência para o inquérito andar'
presidente nacional do PT, 
a deputada federal Gleisi 
Hoffmann, associou a saída 
de Jair Bolsonaro da Presi-
dência ao avanço das inves-
tigações sobre o assassinato 

da vereadora Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, em março de 2018. Nesta 
segunda-feira, a Polícia Federal prendeu o 
ex-bombeiro Maxwell Simões Corrêa, o Suel, 
suspeito de ocultar provas do crime.
"Muito bom o avanço da Polícia Fede-
ral nas investigações sobre o assassinato 
de Marielle Franco e seu motorista An-
derson Gomes. Só foi Bolsonaro sair da 
Presidência pro inquérito andar. Agora 
é chegar no mandante", escreveu Gleisi. 
O assassinato de Marielle e Gomes ocorreu 
em 2018, quando o carro em que ambos es-
tavam foi alvejado por tiros na região cen-
tral do Rio, após deixarem um evento do 
PSOL. Uma assessora sobreviveu ao aten-
tado. Dois ex-policiais estão presos - Ron-
nie Lessa, PM reformado apontado como 
executor, e Élcio Queiroz, que seria o mo-
torista do carro que perseguiu o veículo de 
Marielle e Anderson Gomes.
Como mostrou o Estadão, na campanha 
presidencial de 2022, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, insinuou que Bol-
sonaro tem proximidade de milicianos e 
afirmou que "gente dele não tem pudor em 
ter matado a Marielle".

Operação da PF prende suposto envolvido 
no assassinato de Marielle - De acordo com 
o diretor-geral da PF, Andrei Rodrigues, 
Maxwell teria participado de ações de vi-
gilância e acompanhamento de Marielle, 
dando "apoio logístico de integração" com 
os demais investigados.
O chefe da corporação diz que o ex-bom-
beiro teve "papel importante" no caso, tanto 
"antes como depois". Agentes ainda vascu-
lham sete endereços no Rio de Janeiro e na 
região metropolitana da capital fluminense.
Maxwell já havia sido preso por suposto 
envolvimento com a morte de Marielle e 
Anderson. Em 2020, foi detido sob acusa-
ção de tentar obstruir as apurações. No ano 
seguinte, condenado em razão das mesmas 
imputações. O ex-bombeiro teria ajudado a 
ocultar as armas de um dos acusados dos 
assassinatos da vereadora e do motorista.
Mais cedo, a ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco, contou que falou com o mi-
nistro da Justiça, Flávio Dino, que pediu a 
entrada da Polícia Federal na investigação, e 
com Andrei Rodrigues, diretor-geral da PF.
"Falei agora por telefone com o ministro 
Flávio Dino e diretor geral da Polícia Fe-
deral sobre as novidades do caso Marielle 
e Anderson. Reafirmo minha confiança 
na condução da investigação pela PF e re-
pito a pergunta que faço há 5 anos: quem 
mandou matar Marielle e por quê?", 
questionou Anielle.

A deputada Júlia Zanatta (PL-SC) re-
percutiu o decreto assinado na última 
sexta-feira (21/7) que busca controlar o 
comércio de armas e munição no país. 
Em evento de inauguração de um clube 
de tiro em Florianópolis (SC), no sábado 
(22), a parlamentar afirmou que “todo 
poder emana do cano de uma arma”.
“A gente vai continuar mais unidos e firmes 
do que nunca na defesa da nossa liberdade. 
Porque eles sabem que todo poder emana 
do cano de uma arma”, disse ela.
A parlamentar criticou as medidas anun-
ciadas pelo presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), alegando que há uma “guerra 
assimétrica” entre aqueles que defendem 

o acesso de civis às armas e o governo, e 
foi além, avaliando a medida como “ge-
nocida”. "Quem imaginaria que nós terí-
amos tanto brasileiro armado capaz de 
defender sua propriedade, a sua família e, 
mais do que isso, disposto a lutar?"
Zanatta é favorável à política bélica do 
governo do ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) e posta com frequência sobre o 
tema em suas redes sociais. “Obrigada 
a todos que não negociam a LIBERDA-
DE e continuam apoiando os clubes de 
tiro, mesmo com um DESGOVERNA-
DO tentando de tudo para amedrontar 
as pessoas”, escreveu ela em junho em 
publicação no Instagram. 

A presidente do PT, Gleisi Hoffman - (Foto: ABrasil)

A
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OPOSIÇÃO
Bolsonaro: “Entregue sua arma,
os vagabundos agradecem”

Lira estaria se aproximando de
Lula visando ambições políticas

Crivella: Evangélicos devem 
orar pelo êxito do governo Lula

Ex-presidente criticou política desarmamentista de Lula, em seu Twitter
ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) utilizou a sua 
conta no Twitter para cri-
ticar os decretos do gover-
no Lula (PT) que tornam 
mais rígidos o controle de 

armas de fogo no país.
Em uma postagem na manhã desta segunda-
-feira (24), Bolsonaro publicou uma foto de 
2004, onde aparece colocando uma faixa em 
um gramado de Brasília com os dizeres “en-
tregue sua arma, os vagabundos agradecem”.
Na época, Bolsonaro cumpria o seu quar-
to mandato como deputado federal e fazia 
oposição à campanha do desarmamento, 
política adotada no primeiro governo do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva que, 
entre 2004 e 2011, recolheu e destruiu mais 
de 570 mil armas em circulação no Brasil.
Os novos decretos antiarmas foram assina-
dos por Lula nesta última sexta-feira (21). 
Entre as novas regras, estão a redução do 
limite de armas a que podem ter acesso ca-
çadores, atiradores esportivos e coleciona-
dores (CACs), e a restrição de uso de alguns 
calibres, como o da pistola 9mm, que só po-

derão ser utilizadas por forças de segurança. 
Outra medida foi a limitação de horário de 
funcionamento para clubes de tiro.

BOLSONARO FLEXIBILIZOU USO DE 
ARMAS EM SEU GOVERNO

Ao longo de seu mandato na Presidência 
da República, a flexibilização do acesso a 
armas foi uma das principais pautas adota-
das por Bolsonaro.
De acordo com o Anuário Brasileiro de 
Segurança Pública, o número de registros 
CACs saltou de 117,5 mil em 2018 para 
783,4 mil em 2022.
O ex-presidente entende que a aquisição 
dos armamentos era importante para a 
legítima defesa dos civis, entoando, em 
diversas ocasiões, a frase “povo armado ja-
mais será escravizado”.
Durante a cerimônia de lançamento das 
novas medidas na última sexta (21), o mi-
nistro da Justiça, Flávio Dino, afirmou que 
as medidas adotadas no governo do ex-pre-
sidente avolumou o poder de fogo de orga-
nizações criminosas. A declaração não foi 
acompanhada de qualquer comprovação.

As recentes reuniões entre o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL), e o presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) já causaram especulações no Palácio 
do Planalto. O deputado segue preocupado 
com a sua posição política e, para alguns mi-
nistros do petista, sua aproximação com o 
governo mira as eleições de 2026.
Em fevereiro de 2025, Arthur Lira deixará 
de ter a honra de presidir a Casa Legislativa 
Federal. Em função disso, o deputado bus-
ca novas possibilidades.

De acordo com o colunista Igor Gadelha, 
do Metrópoles, o alagoano cobiça uma das 
duas cadeiras, de senador por seu estado, 
que ficarão vagas em 2026. Uma delas, per-
tence ao principal inimigo político de Lira, 
mas também forte aliado de Lula, Renan 
Calheiros (MDB-AL).
Apesar das eleições serem só daqui a três 
anos, Lira já tem estreitado suas relações 
com o governo. Ainda de acordo com a co-
luna, o atual presidente da Câmara deseja o 
apoio de Lula, ainda que “velado”.

Com o estreitamento da relação entre o go-
verno Lula (PT) e os partidos do Centrão, o 
deputado federal Marcelo Crivella (Republi-
canos-RJ) revelou-se afeiçoado ao Planalto. 
Em entrevista à revista Veja, nesta segunda-
-feira (24), o ex-prefeito do Rio de Janeiro 
disse esperar que os evangélicos orem pelo 
governo petista.
– Os evangélicos sabem que devemos orar 
pelas nossas autoridades. De tal maneira 
que todo evangélico ore e peça a Deus que o 
governo do presidente Lula dê certo, que au-
mente a renda, emprego, que o Brasil cresça 
– disse Crivella.

– Claro que isso não inclui ser contra ou 
abrir mão da nossa defesa pela família, 
pelo direito à vida, pela liberdade religiosa 
e pelo livre empreendedorismo. São pontos 
que o presidente não deve esperar qualquer 
tipo de apoio nosso – observou.
O ex-ministro da Pesca do governo Dil-
ma está buscando, junto ao governo Lula, 
aprovar a PEC 5/2023, que é de sua autoria, 
na qual prevê maiores isenções tributárias 
para entidades religiosas.
Crivella é sobrinho de Edir Macedo e ocu-
pa posição de liderança na Igreja Universal 
do Reino de Deus (IURD).

O

Presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira 
- Foto: Marina Ramos/Câmara dos Deputados

Marcelo Crivella - Foto: Agência Senado/Edilson Rodrigues
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INVESTIGAÇÕES

onnie Lessa fez buscas em 
um site de crédito para 
obter dados do CPF de 
Marielle Franco e da filha 
da parlamentar e utili-
zou um buscador privado 

para conseguir o endereço da vítima, se-
gundo agentes do Ministério Público do 
Rio de Janeiro e da Polícia Federal du-
rante coletiva de imprensa nesta segun-
da-feira (24) na Superintendência da PF, 
na Praça Mauá.
O endereço pesquisado, no entanto, não 
era mais residido por Marielle. A PF 
avançou nas investigações e descobriu 
a forma de pagamento feita por Ronnie 
para realizar as pesquisas, feitas dois 
dias antes do crime. Élcio foi acionado 
somente para o serviço, substituindo a 
função de Maxwell Corrêa, o "Suel", que 
era o motorista. O ex-bombeiro foi pre-
so nesta manhã em sua casa.
Na manhã desta segunda, a PF e o MPRJ 
deflagraram a Operação Élpis, primeira fase 
da investigação que apura os homicídios da 
vereadora Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, além da tentativa de ho-
micídio da assessora Fernanda Chaves.
Foram cumpridos um mandado de pri-
são preventiva contra Maxwell e seis 
mandados de busca e apreensão, na ci-
dade do Rio de Janeiro e em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense. Na casa 
do ex-bombeiro foram apreendidas ar-
mas de fogo. Junto com Ronnie Lessa, 
Suel mantinha a família de Élcio e aju-
dava a pagar a defesa no processo. O di-
nheiro, segundo os investigadores, vinha 
de atividades ilícitas da milícia.
Das seis pessoas intimadas, somente Denis 
Lessa, irmão de Ronnie, e Edilson Barbosa, 
conhecido como 'Orelha', foram ouvidos 
pela manhã. Denis foi indiciado por favo-
recimento pessoal. Edilson Barbosa foi in-
diciado pelo desmanche em do carro utili-
zado no crime
Maurício da Conceição dos Santos Júnior, 
o Mauricinho; e Jomar Duarte Bittencourt 
Junior, o Jomarzinho, são apontados como 
responsáveis pelo vazamento da operação 
Lume, da Polícia Civil, em 2019.
Já João Paulo Vianna dos Santos Soares e 
Alessandra da Silva Farizote, de acordo 
com as investigações, receberam a arma do 
crime no dia 16 de março.
Na operação foram apreendidos aparelhos 
celulares, armas supostamente legalizadas, 
veículo e outros bens.

Suel participou de planejamento
do assassinato

Ainda de acordo com as investigações, 
Suel participou de vigílias contra Mariel-
le antes do assassinato e foi o responsável 
por levar o carro utilizado no crime, um 
Cobalt, para o desmanche.
Suel também sabia da logística do assassina-
to e há indícios de sua participação no pla-
nejamento do crime desde agosto de 2017. O 
ex-bombeiro ainda teria auxiliado na troca 
de placas dos veículos antes do crime.
Além disso, ele também era o dono do car-
ro usado para esconder as armas que esta-
vam em um apartamento de Ronnie Lessa e 
teria ajudado a jogar o armamento no mar.

Delação premiada
Após a PF assumir as investigações, Élcio fez 
uma delação premiada e detalhou todo o pla-
nejamento do crime. Porém, afirmou ter sido 
convocado somente no dia do assassinato.
De acordo com ele, Suel quem participaria da 
emboscada, porém, por conta de um problema 
anterior no veículo utilizado no crime, Lessa 
preferiu chamar Élcio, que dirigiu o carro.
"Ronnie teria chamando ele para a execução, 
dando detalhes por volta de meio-dia do dia 
14 de março. Eles trocaram mensagens por 
meio de um aplicativo de mensagens as quais 
deletam em seguida", afirmou o delegado da 
Polícia Federal Guilhermo Catramby.
Na ocasião, Lessa teria ido no banco da fen-
te mas, no local da vigilância, passou para o 
banco de trás, onde se equipou e passou a 
vigiar as vítimas.
Após o crime, os dois foram até o Méier, na 
casa de Denis Lessa, irmão de Ronnie, onde 
entregaram bolsas e chamaram um táxi até 
a Barra da Tijuca. Com a investigação, a 
PF conseguiu com a cooperativa de táxi a 
trajetória do veículo, confirmando a versão 
dada por Élcio.
O ministro da Justiça, Flávio Dino, afirmou 
durante coletiva de imprensa nesta segun-
da-feira (24) que Operação Élpis, deflagra-
da pela Polícia Federal (PF) e pelo MPRJ se 
desdobrou de uma colaboração premiada 
realizada entre 15 e 20 dias atrás por Élcio de 
Queiroz, preso por ter conduzido o carro du-
rante a execução da vereadora. Dino afirmou 
que a delação foi homologada pela justiça.
"Nós tivemos uma colaboração premiada do 
senhor Élcio Queiroz. A delação resultou na 
operação de hoje no Rio de Janeiro. E reve-
lou a participação de um terceiro indivíduo, 
o sr. Maxwell. Também confirmou a partici-
pação dele próprio [Élcio] e do Ronnie Les-

Ronnie Lessa pesquisou CPF de 
Marielle Franco e da filha, diz promotor

Ex-bombeiro Maxwell, o Suel, e Ronnie Lessa ajudavam financeiramente a família do Élcio Queiroz até os dias atuais

R

sa. Foi a conclusão de uma fase da investiga-
ção com a conclusão de tudo que aconteceu 
na execução do crime", afirmou Dino.
O ministro ressaltou que a narrativa de Él-
cio convergiu com aspectos colhidos pela 
PF e apontou outras pessoas como copar-
tícipes. "Há um avanço, uma espécie de 
mudança de patamar. Há elementos para 
um novo patamar, qual seja a identificação 
dos mandantes do crime. Há aspectos em 
segredo de Justiça. Nas próximas semanas 
haverá novas operações derivadas desse 
conjunto de provas colhido no dia de hoje.
No dia 10 de junho de 2020, Maxwell Simões 
Correa foi preso e acusado de obstruir as in-
vestigações sobre a execução de Marielle e 
de Anderson. A prisão foi na Operação Sub-
mersus 2, deflagrada naquele dia pelo MPRJ, 
Corregedoria do Corpo de Bombeiros e De-
legacia de Homicídios da Capital (DH).
Na época, também a promotora do MPRJ, Si-
mone Sibilio, que respondia pela investigação 
do caso no órgão, afirmou, em entrevista na 
porta da DH, na Barra da Tijuca, que Correa 
foi proprietário do carro utilizado para ocul-
tar um arsenal de armas de Ronnie Lessa, 
acusado de ser o executor da vereadora.
A ministra da Igualdade Racial e irmã de 
Marielle Franco, Anielle Franco, afirmou 
nesta segunda-feira (24) que confia na PF 
e voltou a indagar sobre o mandante das 
mortes: "Reafirmo minha confiança na 
condução da investigação pela PF e repito a 
pergunta que faço há 5 anos: quem mandou 
matar Marielle e por quê?"
No instagram, o presidente da Agência Brasi-

leira de Promoção Internacional do Turismo 
(Embratur), Marcelo Freixo, também falou 
sobre a primeira fase da investigação da PF 
e parabenizou os agentes pela prisão. "Esse 
é mais um passo importante para descobrir 
quem mandou matar Marielle Franco. Eu e 
Marielle começamos a trabalhar juntos todos 
em 2006, quando me candidatei a deputado 
estadual pela primeira vez. E sempre enfren-
tamos juntos a máfia que comanda o RJ."
Os assassinatos de Marielle e Anderson 
completaram cinco anos em 2023 sem 
respostas sobre o mandante do crime. Os 
dois foram mortos no dia 14 de março de 
2018. Em fevereiro desse ano, o ministro da 
Justiça, Flávio Dino, determinou que a PF 
abrisse um inquérito paralelo para auxiliar 
as autoridades fluminenses.
Nas investigações da Polícia Civil, o avan-
ço mais consistente no caso aconteceu em 
março de 2019, quando Élcio de Queiroz e 
Ronnie Lessa foram presos no Rio de Janei-
ro. O primeiro é acusado de ter atirado em 
Marielle e Anderson, o segundo, de dirigir 
o carro usado no assassinato. Quatro anos 
depois, eles continuam presos, mas não fo-
ram julgados. Os dois estão em penitenciá-
rias federais de segurança máxima.
Ronnie foi condenado a 13 anos, 6 meses e 
22 dias pela posse de 117 fuzis e farta muni-
ção, que foram encontrados na casa do seu 
amigo Alexandre Motta de Souza na sema-
na de sua prisão. A apreensão é a maior já 
realizada no estado do Rio de Janeiro. Os 
fuzis, sem os canos, estavam desmontados 
dentro de caixas.

Representantes da PF e do MPRJ falam 
da operação Élpis - Foto: Brenda São Paio
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Desabamento de 
prédio deixa dois 
mortos na Zona 

Oeste do Rio

OPERAÇÃO

Duas pessoas morreram no desaba-
mento de um prédio de três andares, 
na manhã desta segunda-feira, no 
Caminho dos Fernandes, em Bangu, 
Zona Oeste do Rio. Uma adolescente, 
de 16 anos, foi resgatada com vida e 
encaminhada para o Hospital Muni-
cipal Albert Schweitzer, em Realengo.
O Corpo de Bombeiros segue no lo-
cal e a Defesa Civil Municipal foi so-
licitada para avaliar questões estrutu-
rais. Entre os mortos, há uma mulher, 
de 43 anos e uma adolescente, de 13 
anos. Ainda não há informações do 
teria provocado o desabamento.
Ainda de acordo com os bombeiros, 
até o momento, não há registro de ou-
tras vítimas por parentes e vizinhos.

s 28 carros apreendidos 
durante uma operação 
das polícias Militar e 
Civil no Complexo da 
Maré, na Zona Norte 
do Rio, no dia 4 deste 

mês já voltaram para as mãos de seus 
donos, segundo o Departamento de 
Transportes Rodoviários do Estado do 
Rio (Detro). Os veículos foram retira-
dos do Pátio Legal, em Deodoro, na 
Zona Oeste do Rio, para onde tinham 
sido levados por reboques. A situação 
em que esses carros foram roubados ou 
furtados e quem são os responsáveis 
pelos crimes são investigados pela Po-
lícia Civil.
A longa fila indiana de carros retirados 
da Maré chamou a atenção de quem 
passava perto da comunidade e nos 
vídeos sobre a operação policial. Um 
dos veículos se destacava: um Porsche 
Macan T. Um modelo ano 2023 chega 
a custar quase R$ 500 mil, segundo si-
tes especializados. O automóvel de luxo 
estava numa garagem de um condo-
mínio na comunidade. No balanço da 
operação, os modelos Jeep Renegade 
e Hyundai Creta encabeçam a lista de 
veículos apreendidos.
O Complexo da Maré é considerado 
pela polícia um polo de clonagem e 
desmanche de veículos roubados. O 
negócio, que funciona como uma "em-
presa do crime", engloba desde o roubo 
do veículo até sua clonagem e venda. 
Além da confecção de chaves reservas, 
ferramentas raras são usadas para tro-
car a numeração do chassi, para que 
o produto seja valorizado na venda, 
numa tentativa de aproximar o preço 
da revenda do valor de mercado.

Um homem, ainda não identificado, 
foi baleado, na noite deste domingo, 
na Av. Dom Helder Câmara, em Del 
Castilho, na Zona Norte do Rio. Ele 
e outros dois suspeitos roubaram um 
carro na região.
Segundo a Polícia Militar, equipes do 
3º BPM (Méier) realizaram uma ação 
de cerco para interceptar o grupo. 
De acordo a polícia, os agentes que 
conduziram a ocorrência relataram 

que os criminosos atiraram contra as 
equipes e houve confronto.
Um suspeito foi ferido e socorrido 
ao Hospital Salgado Filho, no Méier. 
Outros dois envolvidos foram presos. 
Com eles foram apreendidos um si-
mulacro de arma de fogo, três toucas 
ninjas e o veículo utilizado pelo trio, 
que era roubado. A ocorrência foi re-
gistrada na 21ª DP (Bonsucesso).

Concessionária do tráfico: entre Porsche e BMW, carros 
apreendidos pela polícia na Maré já estão com donos

Lista de 28 veículos encontrados no conjunto de favelas na Zona Norte do Rio inclui desde 
modelos populares até carros de luxo

O

Veja a lista dos carros apreendidos:
• Hyundai Creta: 5
• Jeep Renegade: 5
• Nissan Kicks: 4
• BMW X3: 1
• Chevrolet Onix: 1
• Chevrolet Tracker: 1
• Fiat Fiorino: 1
• Fiat Toro: 1
• Hyundai iX35: 1
• Hyundai HB20: 1
• Honda Fit: 1
• Honda WR-V: 1
• Jeep Compass: 1
• MMC Outlander: 1
• Porsche Macan: 1
• Range Rover Evoque: 1
• VW T-Cross: 1

Saiba como retirar um veículo levado 
para pátios do Detro
Veículos recuperados de roubo ou furto 

pela Polícia Civil são rebocados e acau-
telados em pátios do Detro e ficam nos 
locais até a restituição ao proprietário. 
Nesse pátio há uma unidade da Delega-
cia de Roubos e Furtos de Automóveis 
(DRFA). No local, o dono do veículo 
consegue fazer procedimentos de recu-
peração, apreensão, perícia e liberação.
Os automóveis passam por perícia, são 
identificados os proprietários, que são 
notificados para que façam a retirada 
do depósito.
O proprietário terá três dias úteis, a 
contar da data de recebimento da noti-
ficação, para buscar o veículo sem que 
seja necessário o pagamento de taxas de 
acautelamento. Caso ele não dê entrada 
no pedido no prazo de 90 dias, a contar 
da data em que recebeu o aviso, o carro 
é leiloado. O valor arrecadado é utili-
zado para pagar os tributos devidos, o 
acautelamento e os 5% do leiloeiro.

Os carros apreendidos durante a operação das polícias 
Militar e Civil no Complexo da Maré - Foto: Reprodução

Homem morre 
decapitado por 

trem em estação 
de Nova Iguaçu

Um homem morreu atropelado por um 
trem, no início da manhã desta segun-
da-feira (24/07), na estação ferroviária 
de Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. 
A identidade da vítima não foi revelada.
De acordo com testemunhas, o aci-
dente aconteceu por volta de 5h30, na 
estação que fica no Centro da cidade. 
A vítima teve a cabeça decepada pela 
composição do ramal Japeri, mas não 
há confirmação se foi um acidente ou 
se a vítima pulou nos trilhos.
Agentes da SuperVia e Bombeiros fo-
ram acionados e isolaram a área para a 
retirada do corpo.

Roubo de carro termina com suspeito baleado na Zona Norte
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Prefeitura de Maricá abre 
inscrições online para 
estágio remunerado

PROFISSIONALIZAÇÃO

inte e dois alunos parti-
ciparam da aula inaugu-
ral do curso de Logística, 
promovido pela Prefeitura 
de Japeri em uma parceria 
com a FIRJAN /SENAI, na 

manhã desta segunda-feira (24). As ativi-
dades acontecerão durante três meses na 
Escola Municipal Ary Schiavo. Outro gru-
po inicia a formação nesta terça-feira, (25), 
na Escola Municipal Bernardino de Melo.
O curso profissionalizante veio para a ci-
dade por meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria e 
Comércio (Semdic). As aulas acontecem 
em dois turnos, pela manhã das 8h às 12h, 
na Ary Schiavo e das 13h às 17h, na Escola 
Municipal Bernardino de Melo.
A formação é destinada a alunos que pos-
suem o ensino fundamental e com idade a 
partir de 18 anos. A iniciativa visa atender 
aos moradores da cidade de Japeri de for-
ma gratuita, com formação profissional.
O curso de logística possui carga horária de 
180 horas, com duração de três meses e tem o 
objetivo de formar profissionais capacitados 
para atuar na área operacional dentro das 
empresas da cidade. A capacitação é respon-
sável pela área de transporte, armazenamento 
e distribuição de produtos e mercadorias.
As aulas são ministradas pela professora 
Lorene Santos. “O curso é uma excelen-
te oportunidade para capacitar não só os 
jovens, mas todos aqueles que queiram se 
qualificar. Aqui temos alunos com mais de 
50 anos que estão em busca de uma forma-
ção para colocar no seu currículo”, disse.
Segundo o titular da pasta da Semdic, Lu-
ciano Terra, os cursos chegaram na cidade 
para combater o desemprego.
 “A minha função é acabar com o desemprego 
na nossa cidade. Com este curso muitas pes-
soas vão ter a oportunidade de ter uma pro-
fissão e acima de tudo, conseguir uma opor-

Aula de Logística em parceria com 
a Firjan/Senai é iniciada em Japeri   

A Prefeitura de Maricá lança edital com 
93 bolsas para o programa Estágio Re-
munerado em 2023. As inscrições para 
alunos do ensino médio/técnico e su-
perior são realizadas no Portal do Es-
tágio no período de 26 a 31 de julho. O 
processo seletivo é destinado aos maio-
res de 16 anos e que tenham concluído, 
no mínimo, 40% do currículo escolar. 
Implementado em 2020 pela Secretaria 
de Trabalho, o programa já beneficiou 
400 estudantes de faculdades e 75 de 
cursos técnicos.
No Ensino Médio, há oportunidades 
para formação de professores, técni-
cos em edificações, enfermagem e de 
meio ambiente. Os cursos disponíveis 
de nível superior são Administração, 
Arquitetura e Urbanismo, Serviço So-
cial, Ciências Contábeis, Comunicação 
Social, Direito, Educação Física, Enfer-
magem, Engenharia Civil, Engenharia 
Ambiental, Fisioterapia, Gestão Pú-
blica, Medicina Veterinária, Nutrição, 
Pedagogia, Publicidade e Propaganda e 
de Psicologia.
Cada aluno recebe uma bolsa auxílio 
para estagiar de segunda a sexta-feira, 
com carga semanal de 20 horas. Os 
estagiários não residentes em Maricá 
também recebem o auxílio de R$ 10, 
referentes aos dias efetivos do estágio.

Inscrições e seleção
As inscrições são realizadas pelo Por-
tal do Estágio https://estagio.marica.rj.
gov.br. Os candidatos devem clicar na 
opção inscreva-se, preencher o formu-
lário e anexar a documentação neces-
sária. Quem deixar de preencher algum 
dado ou não anexar os documentos es-
tará automaticamente desclassificado.
A classificação será feita pela Secre-
taria de Trabalho de acordo com a 
menor renda familiar, per capita. Os 
critérios de desempate são candidatos 
beneficiários de programas sociais no 
município e maior idade. A classifica-
ção final será divulgada no dia 18 de 
agosto no Portal do Estágio.

V

tunidade de trabalho. Quero perseverança de 
todos, que comecem e terminem”, salientou.

Curso profissionalizante
A empreendedora Raquel Noberto dos San-
tos Carneiro, de 54 anos, está aproveitando 
bem as oportunidades. Moradora do Centro 
de Japeri, se formou como assistente admi-
nistrativa na quinta-feira,20, e já está de vol-
ta à sala de aula. Ela vende cosméticos em 
sua residência. “Fiz o curso de contabilida-

de, assistente administrativo e agora este. A 
professora é excelente, muito paciente. Estou 
gostando muito e indico para outras pesso-
as”, contou.
Já a dona de casa, Maria Cristiane, de 46 
anos, disse que a formação é um caminho 
para conseguir uma vaga de emprego. “Es-
tou parada há um tempo e estou aqui para 
agregar este curso no meu currículo”, decla-
rou a moradora do bairro Chacrinha.

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – FCDRJ 

A Federação de Capoeira Desportiva do Estado do Rio 
de Janeiro - FCDRJ, convoca seus filiados para 
Assembleia Extraordinária que ocorrerá em 30 de 
julho de 2023, às 09:45 hs para discutir a seguinte 
pauta: 1. Alteração Estatutária e 2. Assuntos Gerais. 
Local: presencial e online: https://tinyurl.com/FCDRJ 
Rua Vandenkolk, 23 – Olaria – RJ - Academia Mestre 
Martins. 
Participação  
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RECREAÇÃO

Região Oceânica ganhou, 
neste sábado (22), mais 
um espaço de lazer e con-
vivência. A Prefeitura de 
Niterói inaugurou o Cen-
tro de Esporte e Lazer na 

Ilha do Tibau, que faz parte do Parque Orla 
Piratininga (POP) Alfredo Sirkis. O espaço 
conta com infraestrutura para receber mo-
radores e visitantes com duas quadras (uma 
poliesportiva e outra de futebol), vestiário, 
banheiros, ilha de ginástica para terceira 
idade, parque infantil, mesas e cadeiras e 
um mirante com vista panorâmica em 360º 
da Lagoa de Piratininga.
O prefeito de Niterói, Axel Grael, destacou 
que o Centro de Esporte e Lazer da Ilha do 
Tibau será um espaço que vai unir a prática 
esportiva, educação ambiental, lazer e recre-
ação, não só para moradores da região, mas 
para incentivar a vocação turística de Niterói.
“É uma felicidade muito grande esse mo-
mento de entrega de mais uma parte do 
Parque Orla Piratininga Alfredo Sirkis. 
Obras como essa são fundamentais para 
qualidade de vida de quem mora aqui na 
região, mas também para a recuperação da 
Lagoa de Piratininga. E nosso objetivo é fa-
zer uma cidade sustentável, pensando tanto 
no meio ambiente quanto nas pessoas que 
vivem em Niterói. E cada dia mais estamos 
avançando para alcançar esse objetivo: fa-
zer de Niterói uma referência em sustenta-
bilidade urbana”, afirmou o prefeito.
A coordenadora do Pro Sustentável, Dionê 
Marinho Castro, lembra que as obras começa-
ram há cerca de um ano e que todo o projeto 
foi intensamente discutido com os moradores.
“Tudo isso que está sendo feito no entorno 

da Lagoa de Piratininga tem o grande obje-
tivo de recuperá-la e dar uma melhor qua-
lidade de vida aos moradores do entorno e 
à toda a população da cidade, oferecendo 
equipamentos de esporte e lazer. Foi um 
projeto intensamente discutido com a po-
pulação, que fez várias sugestões para apri-
morar o espaço. Temos muito trabalho pela 
frente e a certeza de que tem muito mais 
coisa boa para vir por aí”, ressaltou.
O secretário da Administração Regional da 
Região Oceânica, Binho Guimarães, lem-
brou que o novo espaço na Ilha do Tibau 
faz parte da estratégia municipal de recu-
peração da Lagoa de Piratininga.
“Hoje é um dia para comemorar e estamos 
muito felizes por entregar esse presente 
para a população da Região Oceânica. O 
Tibau vem sofrendo uma grande transfor-
mação, com obras de urbanização e drena-
gem, e agora seus moradores ganham um 
espaço de lazer e convivência com essa qua-
lidade, construído sempre através de muito 
diálogo com os moradores, como deve tra-
balhar a administração pública”.
A solenidade contou ainda com a presença 
dos secretários de Obra e Infraestrutura, 
Vicente Temperini, de Direitos Humanos e 
Cidadania, Nadine Bastos, além de verea-
dores e líderes comunitários da região.
O espaço da Ilha do Tibau faz parte do Par-
que Orla Piratininga Alfredo Sirkis (POP), 
o maior projeto em desenvolvimento no 
país a utilizar Soluções baseadas na Natu-
reza (SbN). Todas as melhorias foram fei-
tas com participação dos moradores, que 
foram ouvidos pela equipe do Programa 
Região Oceânica Sustentável (Pro Sustentá-
vel), responsável pelas obras do POP.

Prefeitura de Niterói inaugura Centro 
de Esporte e Lazer na Ilha do Tibau

A casa conta com 2 salas, cozinha, 3 quartos, área de lazer com piscina e cozinha externa, banheiros e área de serviço

Sobre a ilha
A Ilha do Tibau fica no Jardim Imbuí, 
bairro da Região Oceânica. O nome é 
uma referência ao restaurante do Tibau, 
pertencente à família Tibau, que está 
entre os primeiros moradores da região. 
No passado a ilhota chegou a abrigar 
apenas um pequeno campo de futebol 
utilizado pela população e o acesso era 
feito por meio de ponte, construída pe-
los próprios moradores.
Em 2013, com a dragagem de alguns 
trechos da Lagoa de Piratininga por par-
te do Instituto Estadual do Ambiente 
(INEA), esta pequena ilha artificial foi 
utilizada como bota-fora do material. 
Com o assoreamento e acúmulo de sedi-
mentos, seu perímetro foi aumentando 
ao longo do tempo e pouco a pouco foi 
colonizada por vegetação de leucenas, 
uma espécie de árvore exótica-invasora, 
originária da América Central, que ini-
be o crescimento das espécies de mata 
atlântica e de mangue.

Sobre o POP
Maior projeto em desenvolvimento no 
Brasil a utilizar técnicas de Soluções ba-
seadas na Natureza (SbN), o Parque Orla 
Piratininga Alfredo Sirkis (POP) já mostra 
resultados mesmo antes mesmo de estar 
totalmente pronto e acumula prêmios in-
ternacionais. Com investimentos de R$ 100 
milhões da Prefeitura de Niterói, as obras 
POP estão entrando na fase final. O primei-
ro sistema de jardins filtrantes já foi conclu-
ído e entrou em operação em setembro de 
2022. Os outros dois sistemas estarão em 
funcionamento nos próximos meses.
Agrupamentos de plantas aquáticas que 
fazem a filtragem das águas poluídas, os 
jardins filtrantes limpam as impurezas das 
águas pluviais e das três principais bacias 
hidrográficas que desaguam na Lagoa de 
Piratininga: Bacia do Rio Cafubá, Bacia 
do Rio Arrozal e Bacia do Rio Jacaré, de-
volvendo água de qualidade para a Lagoa 
de Piratininga. Tudo sem uso de produtos 
químicos ou consumo de energia.

A Prefeitura de Mangaratiba, através da Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos (SMASDH), realizou nesta sexta-feira 
(14) a cerimônia de entrega da sede própria 
da Unidade de Acolhimento Institucional para 
Crianças e Adolescentes do município, Abrigo 
Lar Mariliza. A solenidade contou a presen-
ça de moradores da cidade, do prefeito Alan 
Bombeiro, da primeira dama Deise Costa, e do 
Secretário da SMASDH, Edu Jordão.
O imóvel onde está instalado o novo abrigo foi 
adquirido a zero custo para o município, atra-
vés de repasse da empresa Vale, por meio do 
Conselho Municipal da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) de Mangaratiba. A casa conta 
com 2 salas, cozinha, 3 quartos, área de lazer 
com piscina e cozinha externa, banheiros e 
área de serviço. O local vai funcionar 24 horas, 
de domingo a domingo, e oferecerá, além de 
acolhimento humanizado, oficinas gratuitas e 
aulas esportivas para os menores acolhidos.
O secretário de Assistência Social e Direitos 

Humanos, Edu Jordão, falou emocionado so-
bre a conquista do espaço.
“Em um período de 3 meses, este é o segun-
do imóvel próprio que estamos entregando 
para a população. A conquista deste abrigo é 
eterna. Ninguém pode mais tirar esse espaço 
das nossas crianças e adolescentes. Agradeço 
ao prefeito Alan Bombeiro por oferecer total 
autonomia ao trabalho da assistência social, e 
principalmente, por acreditar nele. Parabenizo 
também as equipes que atuam com excelência 
no Lar Abrigo Mariliza e que agora terão um 
local com toda infraestrutura e segurança para 
atender nossos jovens”, falou o secretário.
O prefeito Alan Bombeiro, destacou a im-
portância do equipamento. Segundo ele, o 
novo espaço do Lar Mariliza garantirá dig-
nidade aos jovens acolhidos.
“Estamos entregando a política pública de fato 
para a população. Este novo abrigo, que às ve-
zes é o primeiro acolhimento depois que uma 
criança sofre violação dos seus direitos, vai po-

der garantir a dignidade no atendimento que 
ela precisa. Além disso, o espaço está preparado 
para auxiliar no trabalho de muita dedicação, 
que já vem sendo feito pelas nossas equipes da 
assistência. É gratificante saber, que podem pas-
sar dezenas de prefeitos por Mangaratiba, mas 
que este espaço será sempre das crianças e ado-
lescentes que dele precisarem”, disse.
Prestigiaram a solenidade os secretários 
Paulo Rogério Escarani (Defesa Civil), Braz 
Marcos (Administração e Ordem Pública) 
Marcos Antônio Sousa (Finanças e Plane-
jamento), as subsecretárias de Direitos Hu-
manos, Ione Santos, e de Assistência Social, 
Adriana Dahan, além da coordenadora do 
Abrigo Lar Mariliza, Flávia Alves, dos vere-
adores Emilson da Farmácia, Aristides Bar-
celos e Josué Té, do pastor e reverendo da 
Igreja Presbiteriana de Mangaratiba, Ma-
xwell, do presidente do CMDCA, Márcio 
Guimarães, subsecretários e representantes 
da gestão municipal.

A
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AQUELE ABRAÇO !!!
GRATIDÃO >>  Nas redes sociais da Banda Dona Isabel, o criador do grupo musical que vem sacudindo as 
noites do Rio de Janeiro, músico, cantor e compositor, Aguiar, não economizou palavras para celebrar matéria 
desta Resenha Cultural & Cia, no sábado, 22/07/2023. "Esta semana tivemos a honra de ter nosso nome es-
tampado no Jornal Povo! @jornalpovoonline . O jornalista Jota Carvalho fez uma linda matéria na coluna @
resenha_cultural_e_cia e nos deixou muito felizes!", disse o artista considerado um dos melhores 'voz e violão' 
da região fluminense. "Uma das melhores publicações a nosso respeito", completou Aguiar, em off. Há três 
anos, ele resolveu assumir carreira solo e deu certo! Valorizar a música autoral tem sido um dos focos dele, no 
momento. Sucesso, Aguiar! Aquele Abraço, Fera!!!

A beldade reinará à frente dos ritmistas da bateria 'Verdadeira Furiosa' no próximo ano

Trio Bigoo, Sorriso e Felipe diz 
que novo sarau pode ser criado 
em Belford Roxo ainda este ano

Na sexta, 21/7/2023 foi dia de reunião de amigos 
militantes da Cultura de Belford Roxo. "Nosso Sarau, 
ontem, rendeu um prêmio. Eu e o Paulo Sorriso ga-
nhamos um exemplar do livro "Reescritos", de Feli-
pe Mendonça, que abriu as portas de sua casa para 
nos receber", disse Joni Bigoo, que é cineasta, escri-
tor, poeta e produtor cultural, na manhã do sába-
do, 22. Segundo Bigoo, Sorriso, o sambista, cantor, 
compositor e diretor de harmonia, também gostou 
muito do encontro. Anfitrião, Felipe espera outras 
ocasiões como a de sexta. "Maravilhoso encontro", 
resumiu. "O primeiro de muitos", acrescentou Joni. 
Os três deixaram no ar que um sarau mensal pode 
pintar no pedaço na Cidade do Amor.

 &
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Após estrear como musa, Diva Oliveira é a  nova 
rainha de bateria da Lins Imperial para o Carná 2024

Luiza Mandela estreia podcast com temáticas do povo negro nas plataformas digitais

streante em 2023 como 
musa, Diva Oliveira em 
2024 será a nova rainha 
da bateria 'Verdadeira 
Furiosa' da Lins Impe-
rial, brilhando à frente 

dos ritmistas de mestre Léo Bradock 
pela Série Prata. Diva terá ao seu lado 
o rei Anderson Reis, formando a cor-
te da verde e rosa.
A nova rainha tem 35 anos e é carioca 
de nascimento, mas foi ainda bebê para 
São Paulo, onde viveu até 2021. Oriunda 
de uma família de sambistas, sua infân-
cia foi nas rodas de samba nos encon-
tros em família, ouvindo e assistindo 
ao lendário Almir Guineto, Leci Bran-
dão e Reinaldo, o eterno Príncipe do 
Pagode. Em 1995, teve a sua primeira 
experiência no carnaval, quando des-
filou na ala das crianças da Gaviões da 
Fiel. Em 2010, entrou para a escola de 
samba Vai-Vai, onde fez parte do setor 

de ala coreografada, carro alegórico e 
ala de passistas, permanecendo por 12 
anos. Diva também passou pela Inde-
pendente Tricolor, Acadêmicos do Tu-
curuvi, Mangueira e Paraíso do Tuiuti. 
Em 2023, a nova rainha se tornou musa 
da Lins Imperial abrilhantando o desfile 
da escola na Marquês de Sapucaí.
"São anos dessa história de amor e de-
dicação ao carnaval. Para mim, toda 
rainha que se preze tem que ser passista. 
Serei eternamente passista, honrando, 
amando e me dedicando a exaltar a arte 
do samba no pé. Quero representar a 
escola com muito amor, dedicação, hu-
mildade e respeito por toda nação ver-
de-rosa e toda comunidade do Comple-
xo do Lins", pontua a nova rainha. 
A majestade mostrará seu gingado e 
samba no pé nos ensaios da agremiação 
rumo ao próximo Carnaval. A festa de 
coroação está agendada para acontecer 
em setembro, na quadra da escola.

E
Joni Bigoo (E) e Paulo Sorriso, exibem o 
livro-presente do escritor Felipe Mendonça 
(direita) (Foto: Divulgação)

Um dos formatos mais populares nos últimos 
tempos, o podcast já é sucesso entre os brasileiros, 
que alternam a audiência entre playlists musicais, 
entretenimento e informação. Foi pensando nisso 
que a escritora Luiza Mandela estreará, neste 25 
de julho, o "Mandela Pod", um programa espe-
cial de onze episódios sobre temáticas afro, como 
letramento racial, saúde mental do povo negro, 
liderança feminina, empreendedorismo, escrito-
res negros, parentalidade e espiritualidade. Cada 
episódio gratuito terá duração de 1h a 1h30min e 
vai ao ar semanalmente, às terças, 20h, até o dia 3 
de outubro pelo canal Luiza Mandela no Youtube, 
Spotify e Deezer. O público também pode acom-
panhar a pelo Instagram @luizamandela.
Referência nesses temas, Luiza é Professora da Rede 
Municipal de Ensino do Rio, Pedagoga, Mestra Em 
Relações Étnico Raciais, escritora e Coordenadora 
Editorial. Escreveu, como coautora, os livros “Mães 
Pretas Maternidade Solo e Dororidade”, “Saúde 
Mental da População Preta importa”, “Sobre nossas 
avós”, “Educação Socioemocional” e “Seja Potência 

Negra”, estes dois últimos serão lançados no final 
deste ano. Atualmente é Gerente da Gerência de Re-
lações Étnico Raciais (GERER - SME).
Empolgada com o novo projeto, ela estreará nes-
ta terça, com as suas reflexões, em um bate-papo 
sobre a importância de ter um canal de utilidade 
pública para a população negra do País. Para ela, 
“o podcast hoje é uma das melhores maneiras de 
alcançar diferentes públicos, é a melhor ferramen-
ta de comunicação”, e garante que tudo foi pensado 
com muito carinho para os espectadores.
Ao longo dos onze episódios, que vão compor a 
primeira temporada do Mandela Pod, nove con-
vidados serão entrevistados, entre eles a escrito-
ra Thaina Briggs, as empreendedoras Gabriela 
Gonzaga e Gisele Barhar, e as educadoras Camila 
Oliveira, Caroline Sotero e Graziele Vidal. Para 
Luiza, esses encontros representam uma troca 
enriquecedora: “O objetivo é trazer pessoas que 
tenham conteúdo e relevância no que fazem, para 
que o meu público conheça pessoas diversas com 
histórias e trabalhos diversos”, explica.

"Quero representar a escola com muito amor, 
dedicação, humildade e respeito", diz a majestade 
(Foto: Sérgio Carvalho/Divulgação)

"Taina-Kan: A Estrela Solitária” é o 
enredo da Botafogo Samba Clube 

para o carnaval do ano que vem

Em busca do campeonato e a vaga na Série Ouro, 
a Botafogo Samba Clube divulgou seu enredo 
para o carnaval de 2024. A agremiação alvinegra 
levará para Nova Intendente “Taina-Kan: A Estre-
la Solitária”, desenvolvido pelos carnavalescos 
Allan Barbosa, Ricardo Hessez e Marcelo Adnet. 
O tema é baseado em uma lenda Karajá e con-
tará a história de um amor e rejeição entre uma 
indígena e uma estrela solitária.
"O enredo nasce do desejo de trazermos uma 
temática inédita na história da Botafogo Samba 
Clube e inserir a estrela, símbolo da escola, como 
personagem central do nosso carnaval. Logo em 
nossas pesquisas encontramos a lenda Karajá e 
achamos o momento perfeito para levantarmos 
a bandeira dos nossos povos originários e trazer 
o maior carnaval da história da escola", revelou 
o carnavalesco Allan Barbosa.
Visando mais um bom carnaval, a escola já ini-
ciou os trabalhos de desenvolvimento de fanta-
sias e alegorias. A Botafogo Samba Clube será 
a quarta agremiação a desfilar, no sábado das 
campeãs, dia 17 de fevereiro, na Nova Intenden-
te. A escola integra a Série Prata, comandada 
pela Superliga Carnavalesca do Brasil.

O primeiro episódio destacará 'o poder da repre-
sentatividade', informa a professora e escritora 
(Foto: Gabriela do Afroafeto/Divulgação) 
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Cantor, violonista e compositor, João Bosco é um 
dos nomes mais exaltados do cenário musical bra-
sileiro. Revelação da MPB em 1972, em disco divi-
dido com Antônio Carlos Jobim, o artista celebra 
50 anos de carreira.  
Mineiro de Ponte Nova, o cantor tem vida musical 
precoce, ainda em (MG) quando conheceu Vini-
cius de Moraes quem se tornou parceiro em músi-
cas que nunca forma lançadas em disco.  
Ao lado do seu violão barroco João Bosco com sua 
melodia misteriosa, já encantou mundo a fora com 
suas canções e composições, obras como “Quando 
o Amor Acontece”, “Jade”, “O bêbado Equilibrista” 
e “Papel Marche” de 1984 ainda são as mais pedi-
das nos shows pelo país, diz o cantor que tem mais 
de músicas gravadas ao longo da carreira.  
O show João Bosco In Concert é mais um desafio 
do cantor, que fará sua primeira apresentação no 
Theatro Municipal do Rio, acompanhado de or-
questra estilo jazz sinfônica e promete uma noite 
cheia de memórias.  

Expediente:  

Data: 08/08/23  

Local: Theatro Municipal – Praça Floriano, S/N – 
Centro – Rio de Janeiro  

Horário de Abertura: 18:00  

Horário Show: 19:30  

Ingressos: Bilheteria / Teatro Municipal / www.
theatromunicipal.rj.gov.br  

Rádio Oficial: JBFM  

Realização: MPB Jazz Produções  

Informações à Imprensa 
Gustavo Arona – G Office Access – (21) 99596-
3092 / E-mail: gugaarona@hotmail.com

Leticia Disher Vieira, estudante de direito, com 
apenas 19 aninhos já soma mais de um milhão de 
seguidores nas redes sociais, sem contar com o altís-
simo engajamento (literalmente de milhões!!) resul-
tado de seus vídeos, em destaque os motivacionais. 
Paulista do interior de São Paulo, Piedade, filha úni-
ca de família evangélica, começou  no Instagram 
como hobby e hoje colhe os frutos de tanto sucesso.
Recentemente, recebeu um convite para parti-
cipar do De Férias com o Ex, mas não aceitou: 
“Não faz meu perfil e meu público sabe disso” 
explicou a influencier. 
Leticia Disher diz que, se fosse convidada, en-
traria no BBB: a casa mais famosa do Brasil! E 
acredita que possa ganhar a simpatia do público 
e ser uma grande vencedora.
Além de talentosa, domina a arte de interpretar, 
toca violão, piano, órgão e fala inglês, a blogueira 
é conhecida no meio por sua simplicidade, gene-
rosidade, determinação e alegria. Seus seguidores 
a admiram muito, pois além de compartilhar seu 
lifestile, ela também influencia-os a cuidarem da 
saúde física, mental e espiritual também. 
O público evangélico, ao contrário do secular, 
demorou a aderir aos formatos digitais, prefe-
rindo consumir mídias físicas. Somente agora 
perceberam a mudança de hábito. É através de 
suas publicações nas redes sociais, principal-
mente o Instagram, que a blogueira está sendo 
conhecida até fora do Brasil ! 
Conseguiram perceber a importância dessa fer-
ramenta no mundo atual que vivemos? 
Hoje, Letícia já consegue tirar proveito dos seus 
vídeos, através deles ganhar um pouco mais e 
levar uma mensagem de ânimo para outras pes-
soas, que no momento estejam precisando. 
“Eu não me vejo sem o Instagram, pois através 
dele eu consigo levar um pouco de alegria para 
tanta gente que precisa” diz ela. No momento, a 
digital influencer fica na expectativa de convites 
que tenham seu perfil para ganhar mais visibili-
dade no mundo dos holofotes.

O atleta João Miguel, depois de passar três anos 
afastado do mundo dos esportes por problemas 
de saúde, conseguiu se superar e em abril de 2022 
voltou aos treinos. Seu retorno tem servido de 
inspiração para muitas pessoas que buscam atra-
vés da musculação a mudança no físico. 
João Miguel vem se destacando no meio fitnes, 
tanto que é carinhosamente chamado de Dia-
mante Carioca. Além de dicas sobre treinos e 
alimentação, João Miguel tem produzido diver-
sos conteúdos onde compartilha sua rotina por 
meio das suas redes sociais. O Instagram da joia 
é o @miguel.menezes.

Estive recentemente num evento e encontrei o 
grande mestre Eduardo Araujo que me contou 
sobre seus novos projetos entre eles o podcast 
com a Sol ex BBB que também é atriz, empre-
saria e Eduardo organizador do Miss Plus Size 
que com tanta diversidade de corpos, estabe-
leceu diversas categorias de prêmios, para que 
candidatas com pesos e idades diferentes não se 
enfrentassem na disputa. sendo assim fico aqui 
torcendo por eles.

A voz inconfundível de João Bosco volta aos palcos do Rio de Janeiro

Letícia Disher comemora o
grande sucesso no Instagram

A volta por cima

EDUARDO 
ARAUJO E SOL 

COM NOVOS 
PROJETOS



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

12
Terça-Feira, 25 de Julho de 2023

ESPORTES

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

primeira partida do Bra-
sil na Copa do Mundo 
de Futebol Feminino foi 
mais do que tranquila. 
Sem sustos, a seleção 
atropelou o Panamá por 

4 a 0, no estádio Hindmarsh, em Ade-
laide (Austrália), nesta segunda-feira 
(24). Brilhou a estrela de Ary Borges, 
estreantes em Mundiais, que fez três 
gols e deu o passe para Bia Zaneratto 
marcar o outro. Com o resultado, a 
equipe comandada por Pia Sundhage 
pula para a liderança do Grupo F, com 
três pontos, se aproveitando do empate 
entre França e Jamaica na véspera.
Com a rainha Marta - que se recupera-
va de um desconforto na coxa esquer-
da - no banco, o Brasil começou a todo 
vapor em Adelaide. Com menos de dez 
minutos de jogo, já havia finalizado 
quatro vezes ao gol adversário, exigin-
do boas intervenções da goleira Bailey.
Aos 18, começou o show de Ary Bor-
ges. Debinha foi lançada pela esquerda, 
dominou e cruzou na área. A meio-
-campista surgiu livre e cabeceou no 
canto esquerdo para abrir o placar.
Jogando muito pelos lados, o Brasil 
não deixava o Panamá respirar, sempre 
mantendo a posse de bola na casa dos 

60% e criando chance atrás de chance. 
Aos 38, veio o segundo.
Tamires cruzou pela esquerda, Ary 
Borges cabeceou e parou em Bailey. No 
entanto, no rebote, com a goleira caída 
no chão, ela não teve dificuldades para 
marcar o segundo.

Após intervalo tem mais Ary 
e entrada de Marta

A seleção entrou no segundo tempo 
disposta a resolver o jogo. Logo aos 
três minutos, a vantagem foi ampliada 
com um golaço coletivo. Após troca 
de passes na entrada da área paname-
nha, Debinha cruzou pela esquerda e 
encontrou Ary Borges de frente para o 
gol. Ela dominou e, após deixar a mar-
cação no chão, apenas rolou para trás 
para Bia Zaneratto finalizar para o gol 
escancarado e fazer o 3 a 0.
Com a vitória pouco ameaçada, Pia 
Sundhage começou a fazer mudanças 
na equipe e o Brasil diminuiu o ritmo. 
No entanto, a meta adversária conti-
nuou sem ter descanso.
Aos 25, Geyse, que havia entrado no 
lugar de Debinha, cruzou pela es-
querda e encontrou a iluminada Ary 
Borges, que mais uma vez completou 
de cabeça para marcar.

A

Com show de Ary Borges, Brasil faz 
4 a 0 no Panamá em estreia na Copa

Flamengo faz proposta oficial ao Zenit para compra de Wendel

Meia marcou três vezes e deu passe para Bia Zanerrato fechar o placar

Cinco minutos depois, a estrela da noite 
(na Austrália) deixou o gramado para a 
entrada de Marta.
A camisa 10 teve chances para marcar 
e se tornar a única jogadora na história 
das Copas a fazer gols em seis edições 
da competição. Porém, o Brasil (que 
terminou o jogo com 34 finalizações) 

não conseguiu mais marcar.
Depois da atuação consistente na estreia, 
a seleção agora tem, em tese, seu desa-
fio mais duro na primeira fase da Copa. 
Enfrenta no sábado (29), às 7h (horário 
de Brasília), a forte equipe da França, 
em Brisbane, em duelo que pode definir 
quem termina em primeiro na chave.

O Flamengo agiu rápido e enviou a pro-
posta oficial para a contratação de Wen-
del, do Zenit. O Rubro-Negro ofereceu 
cerca de 13 milhões de euros (R$ 67 mi-
lhões na cotação atual) por 100% dos di-
reitos econômicos do volante. Agora, o 
clube aguarda a resposta dos russos, mas 
está otimista com o final feliz.
O empresário de Wendel chegou à Rússia 
no fim de semana e iniciou as tratativas. 
A ideia inicial era um empréstimo com 
passe fixado, porém, o Flamengo ouviu 
que a negociação aconteceria somente 
em definitivo. Tendo o jogador como alvo 
e vendo a negociação com Claudinho fi-
car cada vez mais difícil, o Rubro-Negro 
decidiu propor a compra do volante.
Wendel chega à Rússia na noite desta se-
gunda-feira e, a partir de terça, conver-
sará com os russos para acertar a saída. 
O Flamengo aguarda a resposta oficial 
do Zenit e conta com a vontade do joga-

dor em vestir a camisa rubro-negra.
Na negociação com o Palmeiras, Zenit 
pediu cerca de 20 milhões de euros. O 
Flamengo está ciente do alto valor e, 
apesar da primeira proposta ser em va-
lor inferior, o clube já admite a possibi-
lidade em aumentar um pouco a oferta 
caso os russos recusem a primeira.
As condições de pagamento ainda 
não foram colocadas na mesa e este 
será o próximo passo da negociação 
caso Zenit aceite a proposta. Entre 
Wendel e Flamengo já está tudo ali-
nhado em termos salariais.
Correndo contra o tempo, o Fla esperar 
fechar a contratação até o fim da sema-
na para conseguir inscrever Wendel nas 
oitavas da Libertadores. Para a Copa do 
Brasil, o prazo final é o dia 8 de agos-
to, depois do fim da janela de transfe-
rências, então, não há problema para o 
jogo de volta da semifinal.

Wendel defende o Zenit, da Rússia — Foto: Reprodução


